
- 1 - 

 

Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Jugend und Sport der Gemeinde 

Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 10.09.2015 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:42 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Tenniscenter, Große Twiete 17, 25492 
Heist 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Frank Bartsch CDU   
Herr Jörg Behrmann CDU stv. Vors.  
Herr Erhard Ebert SPD   
Frau Gesche Lienau CDU   
Frau Silke Ohage FWH  Vertreter für 

Manfred Lüders 
Herr Daniel Rau FWH Vorsitzender  
Herr Nils Scharrel CDU   
Frau Ute Schleiden FWH   
Frau Christel Schwichow SPD   
Herr Heinz Seddig SPD   

Außerdem anwesend 
Frau Kim von der Reith Betreuerin Jugendtreff 

Heist 
 

Beratende Mitglieder 
Frau Jennifer Lötje  Vertretung für 

Stefan Krüger 

Protokollführer/-in 
Frau Cornelia Bermudez   
 

Entschuldigt fehlen: 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Manfred Lüders FWH   
Frau Angela Ruland CDU   
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 31.08.2015 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Jugend und Sport ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. 
      
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
Die TOP´s 3+4 wurden getauscht. 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

 2.  Einwohnerfragestunde 

 3.  Bericht "Jugendtreff Heist" 

 4.  Bericht des TSV Heist 

 5.  Verschiedenes 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
 Es gab keine Mitteilungen. 

 
 

zu 2 Einwohnerfragestunde 
 Es gab keine Mitteilungen. 

 
 

zu 3 Bericht "Jugendtreff Heist" 
 Die Jugendbetreuerin Kim von der Reith teilt mit, dass im Juni/Juli 

diesen Jahres im Jugendtreff eine Flüchtlingsfamilie gewesen ist. 
Nach anfänglichen Verständigungsproblemen konnte Frau von der 
Reith der Familie erklären, was der Jugendtreff für eine Einrichtung 
ist. Nun besuchen die Kinder (4) regelmäßig den Jugendtreff. Selbst 
für die Heistmer Kinder ist der Besuch von den Flüchtlingskindern 
eine tolle Erfahrung. 
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Am 9.9.15 besuchte Kim von der Reith eine Fachveranstaltung über 
eine neue Methode, wie mit dem Thema Mobbing umzugehen ist. 
Die Besucherzahlen im Jugendtreff sind nach wie vor sehr gut. 
Kim von der Reith hat festgestellt, dass in letzter Zeit vermehrt Hunde 
auf dem Sportplatz ihr Geschäft verrichten. Sie spricht jetzt die Hun-
debesitzer direkt an, dass diese doch bitte nicht am Sportplatz mit 
ihren Hunden lang gehen, damit dieser gar nicht erst mit Hundekot 
verschmutzt wird. 
Herr Rau fragt an, warum die gewünschte Hallenzeit vom Jugendtreff 
nicht geklappt hat. 
Im Jugendtreff gab es diesbezüglich intern Kommunikationsproble-
me. Ein weiterer Start für eine Hallenzeit wird nicht versucht. 
Herr Scharrel fragt an, ob es für den Jugendtreff hilfreich sei, im Hin-
blick auf weitere Flüchtlingskinder, Schilder/Beschriftungen in ver-
schiedenen Sprachen zu bekommen. Gerne würde Frau von der Reith 
solche haben, wenn diese vorhanden sind. 
 
 

zu 4 Bericht des TSV Heist 
 Frau Lötje teilt mit, dass der TSV sich über die Flüchtlinge auch be-

reits Gedanken gemacht haben. Zurzeit sind zwar keine Flüchtlinge 
im Verein, diesen soll im Fall einer Vereinsmitgliedschaft jedoch ein 
beitragsfreies Jahr angeboten werden. 
Die Mitgliederzahl ist mit 675 zurzeit sehr konstant. 
Mit den Nachbarvereinen TSV Holm, SV Moorrege und TV Haseldorf 
wurden bereits Gespräche geführt, wie evtl. gemeinsame Kooperati-
onen durchgeführt werden können, wie z.B. Sportangebote ergänzen. 
Weitere Treffen sind geplant. 
Für das Beachvolleyballfeld sind Spenden von insgesamt 700 € zu-
sammengekommen. Der Sand für das Feld wird von der Gemeinde 
Heist gesponsert. Das Beachvolleyballfeld soll im Frühjahr 2016 ein-
gezäunt werden, um u.a. Hunden den Zugang zu verwehren. 
Die Jugendausfahrt fand dieses Jahr mangels Teilnehmer und Infor-
mationen nicht statt. Für 2016 sind neue Planungen angedacht. 
Ein neuer Skaterkurs soll angeboten werden. Es wird dafür jedoch 
noch ein Lehrer/Trainer gesucht.  
Daraufhin schlägt Kim von der Reith vor, evtl. mal über Facebook 
nach Lehrern/Trainern zu suchen. 
Die Tischtennis-Sparte ist nach wie vor, besonders im Jugendbe-
reich, sehr aktiv und erfolgreich. 
 
 

zu 5 Verschiedenes 
 Parkplatzbeleuchtung Sporthalle Heist 

Herr Rau hat festgestellt, dass auf dem Parkplatz der Sporthalle Heist 
2 Laternen defekt sind. 
Ebenso sollten auf dem Parkplatz 2 weitere Laternen aufgestellt wer-
den. Der Bereich vor dem Mehrzweckraum und linke Seite am Park-
platz. Ein Kostenvoranschlag über die 2 zusätzlichen Leuchten liegt 
dem Amt bereits vor. 
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Herr Behrmann schlägt vor, dass Herr Rau diesbezüglich mit dem 
Bürgermeister sprechen soll. 
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 18.09.2015 

 
   

(Daniel Rau) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Cornelia Bermudez) 
Protokollführerin 
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